

OBITUARI



In Memoriam

Prof. (Riset) Dr. Ir. Ika Mustika, S.U.
1943–2014

Siwi Indarti

*Jurusan Hama dan Penyakit Tumbuhan
Fakultas Pertanian, Universitas Gadjah Mada
Jln. Flora 1, Bulaksumur, Sleman, Yogyakarta 55281*

Prof. (Riset) Dr. Ir. Ika Mustika, salah seorang nematolog Indonesia, wafat dalam usia 71 tahun (31 Desember 1943–17 Desember 2014) di Bogor, Jawa Barat. Beliau merupakan peneliti yang konsisten di bidang nematologi, terutama nematoda parasit pada tanaman lada, jahe dan nilam.

Beliau lahir hingga menyelesaikan pendidikan SMA di Rangkasbitung, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten. Pendidikan Strata 1 ditempuh di Fakultas Pertanian Universitas Padjadjaran, Bandung sampai memperoleh gelar Sarjana Pertanian (Ir) pada tahun 1972. Pendidikan S2 didapatkan dari Universitas Gadjah Mada, Yogyakarta pada tahun 1984 dengan topik penelitian di bidang nematologi. Pendidikan Doktoral di bidang yang sama ditempuh di Wageningen Agricultural University, The Netherlands, lulus pada tahun 1990 dengan judul disertasi “Studies on the Interaction of *Meloidogyne incognita*, *Radopholus similis*, and *Fusarium solani* on Black Pepper”.

Semasa hidupnya Prof. Ika Mustika merupakan ilmuwan yang produktif. Puluhan judul karya ilmiah Beliau dapat ditemukan pada prosiding seminar dan beberapa jurnal nasional maupun internasional. Beberapa di antaranya, Jurnal Penelitian Tanaman Industri, Jurnal Biologi Indonesia, Jurnal Perlindungan Tanaman Indonesia, Nematropica, dan Journal

Spice and Medical Crops. Selain menulis, beliau juga dipercaya sebagai ketua atau anggota dewan redaksi, maupun sebagai mitra bestari pada Jurnal Perlindungan Tanaman Indonesia (UGM), Jurnal Veteriner (IPB), Journal of Spice and Medicinal Crops, Jurnal Perkembangan Teknologi Tanaman Rempah dan Obat serta Jurnal Penelitian dan Pengembangan Pertanian (Badan Litbang Pertanian).

Prof. Ika Mustika memulai karirnya sebagai Asisten Peneliti Muda di Sub Balai Penelitian Tanaman Industri Pangkalpinang Bangka pada tahun 1980–1985. Mulai tahun 1993, Beliau ditugaskan di Balitro (Balai Penelitian Tanaman Rempah dan Obat), Bogor hingga masa purna tugasnya. Beberapa tanggungjawab yang pernah diemban di antaranya sebagai Kepala Sub Balai Penelitian Tanaman Industri Pangkal Pinang, Bangka (1980–1982). Ketua Kelompok Peneliti Penyakit (1995–1998), Koordinator Program Balai Penelitian Rempah dan Obat (2003–2005), Ketua Monev Balitro (2003–menjelang wafat). Beliau aktif sebagai anggota organisasi profesi, antara lain Perhimpunan Fitopatologi Indonesia (PFI), Perhimpunan Mikrobiologi Indonesia (Permi), Perhimpunan Nematologi Indonesia (Pernemi), dan pernah menjabat sebagai Ketua Perhimpunan Nematologi Indonesia.

Selamat jalan Prof. Ika Mustika, karya-karyamu menjadi sumbangan yang tidak ternilai dalam perkembangan ilmu pengetahuan, khususnya bidang nematologi, bagi bangsa dan negara Indonesia.